

Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3177 Murcia 7 Octubre de 1896 Tres ediciones diarias

Simientes Españolas de Gusanos de Seda
 SISTEMA RIGUROSAMENTE CELULAR SEGUN MR. PASTEUR
POR GABRIEL ROCA
Calle de Eulogio Soriano, 5, (antes del Hospital).—Murcia.
 En la expresada casa se venden al contado dichas semillas para la cosecha del año próximo venidero 1897, al ínfimo precio de CINCO pesetas la onza.
 En cuanto a la bondad de las referidas semillas queda a la consideracion de los muchos favorecedores que por espacio de más de 25 años han venido criandola y cuyos resultados son notoriamente conocidos.

Colegio Angélico
 DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA
 establecido entre la calle de la Sociedad y la plaza de la Puxmarina
 Este centro docente, que tan sorprendentes y satisfactorios resultados ha dado en el primer año de su inauguración, ha mejorado notablemente en la segunda enseñanza, hasta el Grado de Bachiller.
 En la instrucción primaria la garantía que ofrece su Director a los padres de familia es su gran constancia y su método original, enseñando cualquier forma de letra ó la Española ó Inglesa, la Redondilla ó la Gótica antes de un mes, ó en dos ó tres meses, salvo raras excepciones; y una sólida base para la Segunda Enseñanza.
 Antes de Navidad patentizará con hechos de nuevo su Director por medio de una relación nominal y con su domicilio, otro crecido número de alumnos que en tan corto tiempo hayan aprendido una buena forma de letra.
 Dicho esto, desde luego se comprende que los padres de familia que toleran que sus hijos estén haciendo garabatos un año y otro año y tres y cuatro años, parece que son... esclavos de una interesada amistad, ó se hallan ligados con positivos ó engañosos compromisos que debieran posponer al porvenir de sus hijos; no debiendo olvidar que la libertad es el don más precioso que Dios ha dado al hombre; y tanto es así, que sin ella no habría mérito ni demérito.
 El Director, José Pi y González, Presbítero.
 Este Colegio se halla establecido entre la calle de la Sociedad y la plaza de la Puxmarina.—MURCIA.

¡No más calenturas!
 TERCIANAS, CUARTANAS, ETC.
 Cura radical en tres días, con la poción antifebrifuga
SALAVERRI
 Los resultados tan brillantes del específico Salaverri, lo hacen indispensable para toda clase de fiebres, cualquiera que sea su tipo y causa. De venta en las principales farmacias y droguerías, al precio de diez pesetas. Depósitos: Madrid, D. Melchor García.—Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—Murcia, D. A. Ruiz Sequer y en todas las principales farmacias. 10-1-m.

¡CABA DE ESTABLECERSE!
 en esta capital
 EL AFAMADO DENTISTA italiano
Doctor Ovidio Cigni y Camastri,
 especialista en las enfermedades de la boca.
 Dentaduras artificiales en todos sistemas.
 Precios módicos.
 Consulta permanente y a domicilio.
 Gratis a los pobres, de una ó dos de la tarde.
 Plaza del Poeta Zorrilla (antes Crédito Público) núm. 9, principal, frente a la pastelería del Progreso.

RIQUEZAS MINERALÓGICAS
 Entre la infinidad de aguas minerales que fueron presentadas en la Exposición Universal, el primer diploma con medalla de oro, fué otorgado á los Baños de Orito, por la fuerte mineralogía de sus aguas, de las cuales, resulta entre otras sustancias, el cloruro de sodio, azoe, hierro y arsénico, que son la admiración, de curaciones en el herpetismo, escrofulismo, desarreglos menstruales, leucorreas, cloro anemia, catarras uterinos, infarctos viscerales y toda enfermedad cutánea y de debilidad orgánica.
 Hay hidroterapia, fonda y casas amuebladas para familias, hasta el 30 de Septiembre.
 Itinerario: á la estación de Elche, donde se encuentran carruajes por poco precio, que conducen por Novelda y Monforte al balneario de Orito, provincia de Alicante.
 No confundirlo con el de Salinetas.

Normales de Maestros y Maestras
 Las tres primeras lecciones explicadas del programa del primer curso académico de la asignatura de Religión, las encontrarán los alumnos y alumnas, auto litografiadas, en la secretaría y portería de los mencionados establecimientos. Precio 1 peseta. 8-2

COCINERO Procedente de Valencia ha llegado el Sr. D. Antonio Tori, que desea colocarse en fonda, restaurante ó otro establecimiento que tenga buena cocina. Darán razon Baibja 1, entresuelo. 8-4

CENTRO MÉDICO-QUIRÚRGICO
 DIRECTOR
D. JOSÉ MARIA CASTILLO
 Horas de consulta de 11 á 1 y de 3 á 5
 Tratamiento de la tuberculosis (tisis) por el Suero-Método Bacter y Pagliano.
 Vacunacion y curacion contra la rabia, método Pasteur Ferrán.
 Tratamiento de la Difteria por el suero, método Daner y Rony.
 Tratamiento del cáncer, por el suero método Ricbar y Erincour.
 Tratamiento del carbunco, método Pasteur Ferrán.
 Injegos orgánicos de Brown Sequard, preparados en el Colegio de Médicos de Francia, por el Dr. Arsonval.
 Suero Antiantraxico.
 Embalsamamientos dentro y fuera de capitis.
 Honorarios módicos y convencionales.
 7, ALFARO, 7.

El antiguo oficial de Casa del señor Puig, hermano de José Antonio Gerdán, ha sido despedido por dicho señor Puig, por haber tenido á bien de establecer máquina para la elaboración de Chocolates, y hoy se ha unido con su hermano ya referido, en la calle de Madre de Dios, núm. 9, donde se harán á brazo y tareas de encargo; se venden chocolates desde 2 pesetas libras y se trabaja á domicilio.

Coches á los Baños de Fortuna
FONDA DE PATRON
 Durante la temporada de Baños. Desde el día 16 del corriente mes, saldrá de dicho establecimiento, un coche diario para dichos baños, á las 3 y media de la tarde, en combinación con los trenes de llegada, de Madrid, Alicante, Cartagena y Lorea; y de los Baños, saldrá á las 10 de la mañana, en combinación con los trenes de salida para dichos puntos.
PRECIOS
 Asiento 3 pesetas.
 Exceso equipaje, arroba 50 céntimos.
 NOTA.—La empresa de este servicio, tendrá á disposición del público y de los bañistas, toda clase de carruajes que desee, para servicios extraordinarios á precios convencionales. 15 10

CAMISERÍA INGLESA
 BALBOA 5
GRAN REBAJA DE PRECIOS
 Camisas á medida desde 3 ptas. Corbatas, desde 0.25.—Guantes para señoras tres botones cadenetes, á 2.—Idem para hombre, pespunte inglés, á 2.50.—Güneros de punto, perfumaria, impermeables y trages para niños.
 Se reciben encargos de ropa blanca para señoras y niños. 5-4

SE VENDE. Un piano en muy buen uso y por módico precio. Darán razon en la administración de este periódico.

Edición de la noche-7 Octubre
LAS PROVINCIAS DE LEVANTE
 SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO
Actualidades

Ha sido nombrado gobernador civil de esta provincia el Sr. D. Juan de Madariaga, persona que goza del afecto y de la confianza del jefe del gobierno y de todos los prohombres del partido conservador de Murcia.
 Los que se han entretenido con cábalas y murmuraciones acerca de este nombramiento, tienen ya que buscar otro tema para distraer sus ocios.
 Por informacion del mas directo origen podemos asegurar que nadie ha influido para la designación del nuevo gobernador; le ha nombrado el Sr. Cánovas del Castillo por su propia iniciativa, siempre acatada con gusto por sus amigos.

Las murmuraciones de café y las intrigas del ocio, no pueden conducir jamás a una política seria y fecunda; aquí hay quien gusta de tan menguados pasatiempos, llevando y trayendo cuentos de vecindad, que la malicia abulta y exagera.
 Ese tráfico ridiculo de mentiras, vá siendo conocida por el público de pocos alcances, víctima principal de las miserias locales.
 Las invenciones que á diario se elaboran sobre supuestas discrepancias entre las personalidades del partido conservador de la provincia, carecen de fundamento y ni siquiera merecen los honores de la rectificación.
 Lo afirmamos con noticias de indiscutible autoridad y exactitud; pero no podemos evitar que los profetas de profesion perseveren en sus augurios.

Se ha dado el caso en nuestro colega «El Diario» de anteayer, de decir que sería nombrado el Sr. Guillen gobernador de esta provincia, y en el mismo número publicar el nombramiento del Sr. Madariaga, que ya habíamos anticipado nosotros.

Conociendo la alta direccion de la política conservadora en esta provincia, se observa la gran alteza de miras del Sr. Cánovas del Castillo, á la par que un profundo y sincero afecto á todos sus amigos políticos, á quienes tanto favorece.

No hay ni puede haber entre ellos la mas insignificante diferencia, por mil motivos; porque solo el cariño que merecidamente inspira el Sr. Cánovas, bastaria para dispararla; porque no hay motivo para ello; porque eso sería rebajar á la condicion de política de poblacho, la que personalmente dirige el ilustre jefe del partido conservador; porque á nadie conviene; porque los grandes elementos canotistas de esta provincia lo rechazarían por unanimidad; y porque aparte de otros males, quedaria contrariado el noble, el digno, el generoso pensamiento del señor Cánovas; favorecer á todos sus correligionarios de esta provincia, y claro es que no podria hacerlo con aquellos que se ofuscaran hasta el extremo de intentar promover discordias en un partido, cuya fuerza mas poderosa es su cohesión y su disciplina.

Cierto, que no pueden evitarse murmuraciones; que la malicia no está ociosa; que el adversario político acoge con fruición y propaga cuanto puede causar daño en el campo enemigo, y nunca falta quien por animosidad ó por indole singular de su carácter, se entretiene en la triste labor de fomentar odios y prevenciones.

Nosotros, por nuestro propio crédito, no podemos engañar á nuestros lectores, ni sentimos hacia nadie afectos que nos ofusquen ni odios que nos lleven á incurrir en exageraciones.
 Podemos asegurar que el pensamiento del Sr. Cánovas del Castillo en lo que se refiere á la política de Murcia, es grande, noble y generoso; union y disciplina en su partido; protección á todos los intereses generales de esta region; concordia digna con el partido liberal; ayuda desinteresada á los hijos de este pais, para que siempre tenga este á su servicio personas que valgan; y cariño nunca desmentido á los que honra con su amistad.
 Con un programa tan fecundo se vá muy lejos y se desvanecen hasta las genialidades y discrepancias de carácter.

Si, como es de esperar y nosotros deseamos, los liberales secundan por su parte este plan tan fecundo, seguramente que la provincia ganará mucho para la paz, para la tranquilidad, para el bien público y para poder dedicarse reposadamente á la defensa de sus intereses locales.

Todos los buenos murcianos, hartos y desengañados de estériles contiendas, de luchas envenenadas y de miserias que nos envilecen, se asociaran de corazón á labor tan patriótica, reconociendo como de honor y de provecho para Murcia, la singular predilección y el profundo afecto que siente hacia este pais, el hombre más grande que ha tenido España en el presente siglo.

La gran riqueza

Plantacion de moreras
 Nuestro Ayuntamiento debe persistir en el fecundo plan que inició el año anterior plantando moreras. Cree mos que ya habrá instruido el oportuno expediente para obtener del Ministerio de Fomento el premio extraordinario á que tiene derecho, como gran plantador de dichos árboles.
 Es una inmensa riqueza sericicola la que se fomenta con la propagación de la morera.
 Es evidente que á mayor cantidad de hoja de morera, mas cantidad de seda y por consiguiente se aumentan los ingresos de esta importante industria auxiliar de la agricultura.

En Jumilla, Totana y otras poblaciones se comenzará en el año próximo la plantacion de moreras; en Mahora y Aguilas tambien se extenderán los morerales, segun noticias que tenemos de buen origen; y muchos particulares tambien proyectan hacer en sus fincas plantaciones de este árbol.
 Conste que en los secanos se produce mejor hoja y mejor seda que en los regadios.
 La campaña será lenta, pero de gran provecho.

Crónica alegre

Cilla el dibujante y Sinesio Delgado el director de *Madrid Cómico*, han estado hace unos dias en Albacete. Y en Hellín. Allí han estado recorriendo todas las calles y las monumentos mas notables de aquellas poblaciones, y los tipos

mas salientes y todo lo que han tomado por conveniente.
 Y vean Vdes. lo que son las cosas; estando tan cerca de Murcia y no habiendo dado la idea de venir.
 Digo ¡y que no podian haberse llevado pocas cosas buenas!
 Primeramente la notable colección de *chatos*, de la portada de la Catedral.
 Después el hermoso palacio del Contraste.

Este, por fuera y por dentro.
 Porque dentro, ¡oh! dentro, tiene encerrados ricos tesoros y telarañas morunas de primer orden.
 Allí, el dibujante y el genial literato se hubieran entusiasmado tomando apuntes y curiosas notas.
 Porque ya sabrán Vdes. que aquello es un museo, es decir, mas que museo es una especie de bazar.
 Allí se encuentra todo.
 Desde el coselete de D. Tello de Meneses, hasta la cordonera de un zapato de Maria de Pineda.
 Pero estas cosas no son apreciadas por el vulgo.
 ¡Que sabe la gente inculta!
 Por eso ha sido una lástima que no vengian Cilla ni Sinesio.
 Ellos pudieran haber dicho á los ignorantes lo mucho que vale nuestro museo.

¡Y hubiera habido cada rabieta!
 ¡Querran Vdes. creer que esta feria me dijo un caballero á quien yo tenia por ilustrado, que en el contraste no habia mas que mamarrachos?
 —¿No ha visto V. los sepulcros de Tito y de Wambita, este último hijo menor del rey Wamba?
 —Yo no he visto allí mas que unas hornillas rotas, tres pañuelos de hiervas y unos calzoncillos de punto de algodón.

Y yo lo desprecié, diciendo para mis adentros.
 —¡Qué sabes tú, pobre loco!
 Pero siguiendo con lo que antes decía:
 En Murcia han podido tomar muchas mas cosas, el dibujante y director de «Madrid Cómico».
 ¿Dónde se dejan Vdes. la estatua de la plaza de Camacho?
 ¡Oh, asombro de la escultura moderna!

¡Oh, progreso!
 Muchos han criticado esta preciosa obra, sin saber de lo que se trata.
 No es solamente estatua.
 Es una potentísima máquina de guerra.

Las dos piernas son cañones, que en un momento dado apuntarian hacia la Alameda y ¡cualquiera pasaba!
 Esta máquina se mueve por medio de la electricidad.
 ¡Ya ven Vdes. si la cosa tiene migal!
 ¡Pues y el *Leon del Malecón!*
 Otra gran obra.
 ¡Y el cementerio de la plaza de Santo Domingo?

¡Magnífico cementerio!
 ¡Y el carro de la carne?
 ¡Y los *peveteros* de la calle de Aljezares?
 ¡Y los *artísticos* porches de la plaza de Santo Domingo?
 ¡Y la fresca enramada de la plaza de Gonzalez Conde?
 ¡Y los *artísticos* uniformes de la brigada de barrenderos?
 ¡Y la cárcel?
 ¡Y el matadero?
 ¡Y los mercados?
 ¡Y el cuadro de la Virgen de los Peligros, la que está encima del Puente?
 ¡Y las muchas cosas buenas que faltan, pero que ya se harán?
 Pues bien, todo eso se podian haber llevado en sus carteras los ilustrados periodistas madrileños.
 Pero no han querido venir.
 ¡Maldita sea la...!

J. ARQUÉS.

Noticias generales

Director de música.
 Dentro del plazo de los 30 dias á contar desde ayer, se saca á concurso